
 

 

忠清南道的环境现状以及主要的环境政策 

 

Ⅰ. 忠清南道的环境现状 

 １. 一般现状以及环境的悬案事项 

   ○ 面积占国土面积的8.6％，有8600.5㎢。人口占总人口的4.1％，有2026000人。由７个市和 ９ 

  个郡构成。 

 ○ 地区内生产总值(GDP)占全国的5.9%(51兆韩元)，据全国第５位。贸易黑字在全国的广域市和道 

  中为第１位。位于韩国国土的中心部，为交通要地。 

  ２. 道政方针以及环境保护中期计划的主要指标(2015年目标) 

 ○ 忠清南道的道政方针是建设 “健全的自然环境”，以维持开发与环保的平衡、建设可持续发展的社

会为目标，从而实现自然与人类共生的生命共同体忠清南道。 

 ○ 在过去10年里，主要的环境指标有以下变化。 

  ・在自然环境方面∶公园指定面积 6.1%⇒7.0%，生态景观保护地区以及野生动植物保护地区 

1.07%⇒2.0% 

  ・在生活环境方面∶上水道普及率 65%⇒85%，下水道普及率 54%⇒80%，被指定为「爱护环境企

业」的企业 14家⇒50家 

  ・在可持续发展的社会方面∶生活废弃物再利用率 45%⇒56%, 国际环境交流机关 ５家⇒10家 

   

Ⅱ. 忠清南道的主要环境政策 

  １. 自然环境领域 

 ○ 为了将忠清南道的自然环境保护和损毁地区的复原等作为可持续发展的开发资料来使用，作为

地方政府，在国内首次推进广域生态系统建设的事业，同时将自然环境的实际状态制作成生态地

图(Biotope Map)。 

 ○ 以锦江、海岸沙丘和候鸟的主要飞来地等优美的自然环境为对象，建设设有环境教育场地和环

境体验设施的自然生态公园，还建设充分反映了各地区特征的忠南名品森林。 

 ２. 生活环境领域  

 ○ 为综合运营分散在各机关的水管理机能，设置水综合管理总部，在进行水综合管理的同时，还

对忠清南道最大的河锦江水系实施水质污染总量管理制度改善，以改善其水质。 

 ○ 另外，还将积极开展环保经营的企业指定为「爱护环境企业」。为了使企业能够进行自主的环

境监视活动，除了增加「爱护环境企业」的数量以外，还推进以复原河流生态系统为目的的自然

型河流净化事业。 

 ３．可持续发展社会的领域 

 ○ 为了解决已经成为地球环境问题的气候变动问题，在忠清南道，设置了气候变动对策推进总

部，制定了控制气候变动的基本战略，在10个部门推进着31项措施。 

 ○ 忠清南道内的4所火力发电站产生的温室效应气体占整个忠清南道温室效应气体量的70～80%，因

此，投资1兆韩元，以2013年底削减5％温室效应气体为目标，与发电站签订计划并共同开展工作。 



 ○ 为了普及扩大新能源和再生能源，推行成为韩国未来新的成长动力的「低碳绿色增长」政策，

成立了忠清南道的智囊团「绿色忠南推进协议会」。为了向居民普及低碳型生活方式，成立了政府

机关、团体和企业等社会各领域都参加的合作型国民实践网络「忠清南道绿色起动网络」，并积极

开展工作。  

 ○ 为了共同解决东北亚地区的环境问题，除了扩大国际环境交流以外，还推进公共机关义务购买

环保商品等制度，积极开展建设资源循环型社会的活动。 

  ４．为向环保道厅过渡而建设新城市，同时解决环境污染所造成的伤害 

   ○ 目前，正在为2012年过渡为环保道厅而做着积极的准备工作。道庁新城市是与自然共生的环保

城市，是将能源流入控制到最小程度的二氧化碳炭平衡的城市，它作为解决世界气候变动问题的

样板城市正在规划中。  

   ○ 最近，在忠清南道，由于石棉废矿山造成的居民健康受损问题已经到了必须解决的程度。为解

决忠清南道内17个石棉废矿山带来的健康问题，设置了石棉对策总部，开展被害情况调查和居民健

康检查，并与中央政府合作，争取对石棉废矿山进行尽可能快的复原工作。 

  ○ 另外，还对2007年 12月在忠清南道西海岸发生的重油流出事故，全国人民一致团结，共同开

展油清除工作，使海岸恢复到了事故前的状态，创下了恢复美丽生态的奇迹。为纪念事故发生１

周年，于2008年12月在泰安召开了国际环境论坛。 

  ５. 今后环境政策的推进方向 

 ○ 为贯彻「低碳绿色增长」政策，立足于开发与环保的兼顾，将环境管理系统由侧重事后管理转

向事前防止，同时以忠清南道绿色起动网络为中心，通过开展扩大碳点数制、绿色消费和每个团

体开展一次行动等全体道民运动，作为率先解决气候变动问题的自治团体，积极计划着各种行动。 

 ○ 在开发普及扩大新型能源和再生能源、改善水质并稳定提供优质水、改善大气质量以及为资源

循环型社会的建设推进环境政策等同时，还与一直保持合作关系的中国江苏省开展环境行政方面

的交流。今后还准备为共同解决东北亚地区的环境问题而不断开展国际间环境交流活动。 


